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Китай решил взять на себя работу по решению 
профильных проблем. В частности, природоохран-
ной деятельностью займется не просто правитель-
ство – но и народ. Для привлечения около полутора-
миллиардного населения КНР к природоохранным 

мероприятиям провозглашен отдельный праздник: 
решением Всекитайского собрания народных пред-
ставителей 15 августа станет Национальным днем 
экологии. В этом году его отметили впервые, и очень 
широко.

15 августа – Первый Национальный 
день экологии Китая

Двух мнений быть не может: подавляющее число экологических катастроф и всевозможных 
коллапсов на Земле являются не чем иным, как следствием необузданной деятельности 
человека. Именно этот вывод Межправительственной группы экспертов ООН по изменению 
климата еще раз подтвердил ушедший июль с его мегатайфунами, аномальной жарой, 
небывалыми засухами и катастрофическими наводнениями. 
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В мегаполисе находятся 
офисы 10 китайских компаний, 
входящих в мировой рейтинг 
Global Fortune 500. В день пре-
бывания в Шэньчжэне вице-
премьер встретился с руко-
водством двух конгломератов, 
входящих в этот список, – Amer 
International Group и Huawei 
technologies.

AMER INTERNATIONAL GROUP:  
ПОД ЗВОН МЕТАЛЛА 

Amer International Group 
– китайский международный 
промышленный конгломерат, 
занимается добычей сырья и 
обработкой металлов. Компа-
ния имеет офисы в Шэньчжэне, 
Шанхае, Тяньцзине, Чунцине, три 
международные штаб-квартиры 

в Сингапуре, Женеве и Лос-
Анджелесе. В последние годы 
группа стремительно развивает 
промышленные и стратегиче-
ские инвестиции, научно-техно-
логические интеллектуальные 
парки, финансовые инвестиции, 
торговые площадки, занимается 
созданием полупроводниковых 
промышленных кластеров и про-

Стабильность как основа  
для долгосрочного партнерства
Шэньчжэнь – крупнейший экономический и промышленный центр КНР стал первым 
городом, который в ходе своего рабочего визита в Китай в середине августа посетил 
заместитель премьер-министра – министр торговли и интеграции Республики Казахстан 
Серик Жумангарин. 

Шэньчжэнь – крупнейший экономический и промышленный центр Китая
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ектированием микросхем. Явля-
ется ведущим мировым произ-
водителем новых металлических 
материалов. В 2021 году заняла 68 
место в списке Global Fortune 500.

Во время встречи с основате-
лем и председателем правления 
Amer International Group Ван Вэ-
ньинем Серик Жумангарин под-
черкнул, что между двумя стра-
нами, руководители которых на-
ходятся в дружеских отношениях, 
бизнес также должен развиваться 
в тесном дружеском партнерстве. 

– Нам известно, что ваша ком-
пания занимается металлообра-
боткой, внедрила достаточно глу-
бокий процесс переработки сы-
рья, и мы предлагаем вам помочь 
Казахстану организовать в нашей 
стране собственное производство 
обработки металлов. Казахстан 
заинтересован в инвестициях в эту 
сферу. Мы производим алюминий, 

цинк, медь и другие металлы, но 
готовой продукции из них делаем 
очень мало. В соответствии с на-
циональным законодательством, 
правительство предоставляет 
инвестиционные преференции 
через заключение инвестицион-
ного контракта. Внедрен новый 
инвестиционный инструмент – Со-
глашение об инвестициях, предо-
ставляющее инвесторам особые 
условия, в том числе стабильность. 
Приглашаем вас поработать с на-
ми в этом направлении, наладить 
практическое двустороннее со-
трудничество, – отметил Серик 
Жумангарин.

Вице-премьер Казахстана 
пригласил компанию принять 
участие в налаживании всего 
процесса – от разведки и добычи 
до обработки металлов.

– Нам было бы интересно, если 
бы вы поделились своими знани-
ями в производстве полупрово-
дников, обучили наших специ-
алистов технологиям обработки 
металлов, – сказал Серик Жуман-
гарин.

Ван Вэньинь положительно 
встретил предложения казах-
станской стороны, в частности, со-
общив: 

– Сегодня из 200 китайских 
компаний мы входим в первую 
двадцатку, а среди частных 100 
компаний – в пятерку лучших. В 
мировом рейтинге Global Fortune 
500 в настоящее время занимаем 
124 место с доходностью свыше 
$100 млрд в год. Благодаря на-
шим технологиям переработки 
мы увеличиваем стоимость сырья 
сперва в 10 раз, потом в 100, а по 
некоторым товарам – в 1000 раз 
от первоначальной стоимости его 
сырья. Если вы предлагаете нам 
участвовать в проектах от добы-
чи до переработки и в Казахстане 
есть льготы при осуществлении 
инвестиционных проектов, то на 
таких условиях мы заинтересова-
ны в участии.

Что касается подготов-
ки кадров, основатель Amer 
International Group отметил, что 
его компания сотрудничает в этом 
направлении с инвесторами: 

– При реализации совместных 
инвестпроектов казахстанские 
специалисты могут приезжать и 
обучаться тому, что мы знаем, в 
Китае. Казахстан граничит с СУАР, 
и с точки зрения транспортной до-
ступности, мы видим большой по-
тенциал в сотрудничестве в этом 

Заместитель премьер-министра – 
министр торговли и интеграции РК 
Серик Жумангарин уверен, что деловые 
связи между нашими странами должны 
развиваться в тесном дружеском 
партнерстве

Китайская сторона выразила заинтересованность в сотрудничестве с Казахстаном в 
самых различных сферах экономики
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регионе. В этом регионе у нашей 
компании есть предприятие по 
переработке меди. Можем обсу-
дить создание такого же пред-
приятия в Казахстане. 

Также Ван Вэньинь выразил 
заинтересованность в сотрудниче-
стве в сфере сельского хозяйства. 

Стороны договорились, что по 
возвращении казахстанской де-
легации Министерство индустрии 
и инфраструктурного развития 
подготовит пул предложений для 
возможного сотрудничества и на-
правит китайской стороне на рас-
смотрение.

HUAWEI: К СОВМЕСТНОМУ 
РАЗВИТИЮ ЦИФРОВЫХ 
ТЕХНОЛОГИЙ 

В тот же день Серик Жуманга-
рин посетил офис Huawei. В де-
монстрационном зале офиса ком-
пании казахстанской делегации 
представили цифровые решения и 
результаты внедрения AI в управ-
ление транспортом, инфраструкту-
рой городов-миллионников, в про-
цесс полного производственного 
цикла нефтяной промышленности 
цикла, от upstream до downstream, 
в добыче угля, горнорудной про-
мышленности, в портовой инфра-
структуре и других отраслях.

Например, Smart City Intelligent 
Operation Center позволяет сфор-
мировать обращение горожанина 
в заявку в уполномоченный орган 
правительства за 30 минут, а ис-
полнение заявки занимает до 24 
часов. Smart Port заменил тяже-
лый труд погрузки контейнеров в 
порту Tяньцзинь на дистанцион-
ное управление и мониторинг. В 
угольных шахтах, благодаря Coal 
Sheater Remote Control, основан-
ной на технологии 5G+AI, рабочие 
процессы полностью управляют-
ся с поверхности. Как сказали в 
Huawei, «наши шахтеры сидят в ко-

стюмах в офисах, добывая уголь».
На встрече с исполнительным 

вице-президентом, президентом 
департамента по внешним комму-
никациям Huawei Technologies Co. 
Ltd. Ван Цзянфэнем Серик Жуман-
гарин обсудил последние тренды 
цифровизации и возможности со-
трудничества для развития казах-
станской цифровой экосистемы.

 – В мире не так много ком-
паний, которые считаются ле-
гендарными. В свое время я был 
в компании Nokia, а теперь на-
хожусь в Huawei. Тот огромный 

рывок, который сделал Huawei 
за последние годы, является от-
ражением огромного рывка, 
который сделал сам Китай. И 
мы очень заинтересованы, что-
бы компания поделилась своим 
опытом в сфере внедрения циф-
ровых технологий, видим боль-
шой потенциал в сотрудничестве 
для развития нашей цифровой 
экосистемы. В этом году Huawei 
Technologies и национальная 
компания КТЖ подписали согла-
шение о намерении по цифро-
визации железнодорожной сети 

Казахстан заинтересован в налаживании обмена опытом с китайскими специалистами

 Казахстанская делегация посещает демонстрационный зал офиса Huawei 
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в Казахстане с использованием 
новых технологий. Уверен, что 
это сотрудничество окажет поло-
жительное влияние на развитие 
торгово-транспортной связанно-
сти Казахстана, заложит основу в 
превращение Казахстана в циф-
ровой хаб Центральной Азии. Мы 
рассмотрим любые предложения 
в отношении Казахстана, – под-
черкнул Серик Жумангарин.

Со своей стороны Ван Цзян-
фэн выразил признательность за 
приезд казахстанской делегации 
в офис Huawei. Представители 

компании презентовали свое ви-
дение цифрового развития Ка-
захстана «Путь к Цифровому Ка-
захстану и Евразийскому Хабу». В 
нем отмечено, что на сегодня 170 
стран имеют цифровые страте-
гии. И каждый доллар, потрачен-
ный на информационно-комму-
никационные технологии (ИКТ), 
увеличивает ВВП в развитых 
странах на $1,3, в развивающих-
ся – на $4,4. В частности, в Китае 
развитие связи за 10 лет вывело 
цифровую экономику страны на 
второе место в мире.

– Мы заинтересованы в воз-
можности локализации производ-
ства технологий Huawei на терри-
тории Казахстана, это способство-
вало бы переносу знаний и опыта, а 
также стимулировало рост местной 
экономики. Мы открыты к любым 
предложениям со стороны Huawei 
по разработке и внедрению инно-
вационных решений, способству-
ющих развитию наших отраслей. 
Приглашаем Huawei рассмотреть 
возможности для внедрения ин-
новационных решений в образо-
вательные и медицинские сферы 
Казахстана, что поможет повысить 
качество услуг и уровень жизни на-
ших граждан. Мы стремимся к уста-
новлению долгосрочного и взаимо-
выгодного партнерства с Huawei, 
основанного на принципах взаим-
ного доверия, инноваций и взаим-
ной выгоды для обеих сторон, – до-
бавил казахстанский спикер.

Напомним, что компания 
«Huawei Technologies Co., Ltd», 
созданная в 1987 году в Китае, яв-
ляется ведущим глобальным по-
ставщиком инфраструктуры ИКТ, 
решений зеленой энергетики, об-
лачных вычислений и интеллек-
туальных устройств. Huawei имеет 
более 120 000 активных патентов 
по всему миру, более 700 реали-
зованных проектов «умного» го-
рода, сотрудничество с более 35 
000 партнерами по всему миру. 
267 компаний из списка Fortune 
Global 500 выбрали Huawei в каче-
стве партнера по цифровой транс-
формации. Цифровые энергети-
ческие решения Huawei помогли 
выработать 695.1 млрд кВт зеленой 
энергии и сохранить 19.5 млрд кВт 
электричества, что равно сокраще-
нию 340 млн тонн СО2 и посадке 470 
млн деревьев. В настоящее время 
компания находится на 49 месте в 
списке Global Fortune 500.

Источник: DKNews

Представители компании Huawei презентовали свое видение цифрового развития 
Казахстана «Путь к Цифровому Казахстану и Евразийскому Хабу»

Smart Port заменил тяжелый труд погрузки контейнеров в порту Tяньцзинь на 
дистанционное управление и мониторинг
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Алевтина ДОНСКИХ,  
Алматы – Хоргос – Алматы

Свою продукцию и услуги 
представили 285 компаний, из ко-
торых 210 компаний – китайские. 
Остальные – казахстанские. При-
чем не только производственные, 
торговые, логистические, но и та-
кие, как Туристско-информацион-
ный визит-центр области Жетысу.

В общем-то, логика понятна: 
познавая страну или регион куль-
турно, географически, этнически 
можно увидеть экономический 
потенциал, потребности населе-
ния и навести мосты взаимовы-
годного сотрудничества. 

О ЧЕМ «СПОЕТ» СОСЕДЯМ 
БАРХАН АЙГАЙКУМ…

 Как пояснил специалист этого 
визит-центра Алексей Дроздов, 
задача была не только популяри-
зировать прекрасные места Же-
тысу, такие как самый высокий 
водопад Казахстана Бурхан-Бу-
лак, Национальный природный 
парк «Алтын-Эмель» с Поющим 
барханом Айгайкум, но и пред-
ставить продукцию, выпускае-
мую в регионе. Например, полю-
бившиеся в Китае казахстанские 
сладости, шоколад, курт, которые 
производятся в Жетысу. Китай-
ские посетители выставки охотно 

разобрали буклеты, проспекты 
на китайском языке, восхищаясь 
красотами региона, закрепляя 
«на вкус» визуальные ощущения 
сладостями. 

Как отметил Алексей Дроз-
дов, в последнее время в числе 
гостей все больше китайцев. И 
выставка в Хоргосе, надеется он, 
привлечет больше гостей из со-
седнего региона, а значит, будет 
способствовать расширению вза-
имного бизнес-интереса. Это тем 
более важно, что в соседнем с 
республикой Или-Казахском ав-
тономном округе живет, согласно 
последним данным Википедии, 

Хоргос: Порт экономических 
возможностей
По обе стороны от Хоргоса достаточно перспективных ниш для развития «перекрестного» 
бизнеса и торговли как из Казахстана, так и из Китая. Это наглядно продемонстрировала 
первая (2023 г.) Международная выставка сельскохозяйственной продукции Или-
Казахского автономного округа СУАР, которая прошла в конце июля на территории 
МЦПС «Хоргос». Она была посвящена теме «Углубление нового китайско-казахстанского 
сельскохозяйственного сотрудничества и совместное использование новых портовых 
экономических возможностей».
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более 985 тысяч этнических каза-
хов, близких нам по ментально-
сти, традициям, предпочтениям. 
Они составляют более четверти 
населения округа.

… ЧТО ПРЕДЛОЖИТ ЖЕТЫСУ
 Комментируя цели и первые 

результаты хоргоской сельхозвы-
ставки, руководитель управления 
сельского хозяйства Жетысуской 
области Нурдаулет Кененбаев со-
общил, что свою продукцию здесь 
представили 59 предприятий по 
производству молочной продук-
ции, переработке рыбы, кукурузы 
и сои из Талдыкоргана, Ушарала и 
других населенных пунктов ре-
гиона. Он отметил возрастающий 
спрос на молочную продукцию в 
соседней стране, набирающие в 
нашем регионе оборот предпри-
ятия по переработке кукурузы и 
выросшие – теперь очень боль-
шие площади сои. Он подтвер-
дил взаимный интерес сторон в 
производстве и реализации этих 
видов сельхозпродукции и ожи-
дания того, что их объемы выра-
стут. Чему будут способствовать и 
подобного рода выставки. 

Как отметил Нурдаулет Ке-
ненбаев, основная цель участия 
в выставке заключается как раз в 
том, чтобы наладить связи между 
бизнес-представителями двух 
государств для дальнейшего эко-
номического сотрудничества. Он 

выразил уверенность, что вы-
ставка даст толчок для дальней-
шего развития межгосударствен-
ных отношений, в том числе в 
сфере бизнеса. 

СИАНЬСКИЙ КАТАЛИЗАТОР 
ПАРТНЕРСТВА

 Снятию барьеров и наращи-
ванию товарооборота, безуслов-
но, способствует и особый ре-
жим МЦПС «Хоргос»: свободное 
передвижение людей, товаров и 
транспорта, «зеленый коридор» 
для быстрой таможенной очистки 
сельскохозяйственных продуктов 
через погранпункты, беспошлин-
ный вывоз товаров для граждан 
двух стран товаров в пределах 
установленных сумм. 

 Но участники выставки свя-
зывали определенные надежды 
на дальнейшую либерализацию 
торговых режимов и внешнеэ-
кономической деятельности и в 
связи с майским первым самми-
том «Китай + Центральная Азия», 

где были достигнуты договорен-
ности и подписаны документы о 
сотрудничестве. В том числе и о 
расширении ассортимента им-
порта сельхозпродукции из Цен-
тральной Азии.

– Первая международная 
сельскохозяйственная выставка 
проводится в рамках договорен-
ностей глав государств, которые 
достигнуты на полях саммита «Ки-
тай + Центральная Азия» в Сиане, 
– напомнил Чжоу Уцэн, замести-
тель руководителя Управления 
сельского хозяйства и развития 
сельских территорий Или-Казах-
ского автономного округа. – Для 
реализации этих задач в после-
дующем секретарь парткома КПК 
Синьцзян-Уйгурского автономно-
го района Ма Синжуй побывал с 
визитом в странах Центральной 
Азии, в том числе в Казахстане, 
где провел всесторонние пере-
говоры в сельхозсфере. Резуль-
татом чего стало проведение 
выставки, направленной на раз-
витие сотрудничества. Это новая 
возможность компаниям из двух 
стран представить свою продук-
цию. В первой выставке участву-
ют 285 компаний. Из них китай-
ских 210 компаний, большинство 
из которых демонстрируют свою 
крупную сельскохозяйственную 
технику, технологии, в том числе 
смарт-технологии, сельхозпро-
дукцию. Общая линейка выстав-
ленной продукции превышает 
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тысячу наименований. Мы наде-
емся, что сельхозвыставка в Хор-
госе станет хорошей платформой 
для развития и продвижения со-
трудничества в области сельского 
хозяйства и будет способствовать 
реализации инициативы «Пояс и 
путь». 

 Комментируя детали и обла-
сти взаимного интереса, госпо-
дин Чжоу Уцэн добавил:

– В основном казахстанская 
сторона проявляет интерес к на-
шей крупной сельхозтехнике – 
тракторам, комбайнам, сеялкам 
и смарт-технологиям. Мы хотим 
помочь нашим казахстанским 
партнерам повысить урожай-
ность на их полях. Также есть 
большой спрос на поставки пло-
доовощной продукции из наше-
го Или-Казахского автономного 
округа. Речь идет о помидорах, 
огурцах, баклажанах, перцах и 
другой продукции. Традицион-
но, до пандемии, мы поставля-
ли в Казахстан 200 тысяч тонн 
такой продукции в год. В 2023 
году планируем превысить эти 
показатели и поставить 300 ты-
сяч тонн. 

 Если говорить о казахстан-
ской продукции, то господин 
Чжоу Уцэн отметил высокий ин-
терес региона к пшенице. 

– Казахстан – крупнейший в 
мире, входящий в первую тройку, 
экспортер пшеницы. И наша цель 
помочь Казахстану увеличить 
производство и импорт пшеницы. 
В частности, несколько казахстан-
ских компаний зарегистрирова-
ны на территории Хоргоса. Здесь 
они занимаются переработкой 
пшеницы и производством раз-
ной продукции из нее. Я думаю, 
что первая сельхозвыставка в 
Хоргосе будет способствовать та-
кому разностороннему сотрудни-
честву наших предпринимателей.

 Не случайно в числе спике-
ров выставки в Хоргосе был се-
лекционер пшеницы, сотрудник 
Международного центра улучше-
ния кукурузы и пшеницы Алексей 
Моргунов, который отметил вы-
сокий потенциал сотрудничества 
аграриев и ученых Казахстана и 
Китая в этой сфере.

ЧЕСТНОСТЬ КАК ЗОЛОТО 
ГРУППЫ «ЦЗИНЬ И» 

 У хорошо уже известной в 
Казахстане Хоргосской междуна-
родной торговой группы «Цзинь 
И» большие планы на Казахстан 
и всю Центральную Азию. Группа 
работает на рынке с момента ос-
нования в 2010 годы. Более 60% 
ее продаж приходится на Цен-
тральную Азию. Причем львиная 
доля – 80% – это поставки в Ка-
захстан. 

 Павильон группы на выставке 
не случайно привлекает внима-
ние: размер ее активов – 900 мил-
лиардов юаней. Она располагает 
своими таможенными складами, 
сельскохозяйственным и логи-
стическим парком, гостиницей и 
другими полезными для бизнеса 
объектами. Их общая площадь 
– 226 тысяч квадратных метров. 
Многие объекты, в том числе го-
стиничный комплекс, располо-
жены на Хоргосе. А сам МЦПС 
«Хоргос» служит группе портом, 
узлом связи в сотрудничестве с 
китайскими и зарубежными пар-
тнерами.

 О масштабах бизнеса группы 
говорит тот факт, что в 2022 го-
ду ее объем экспорта достиг 683 
миллионов долларов. А среднего-
довой объем экспорта составляет 
порядка 100 000 тонн фруктов и 
овощей. 

 Как рассказал генеральный 
директор группы Юй Ченчжун, 
только сельскохозяйственные 

угодья по всему Китаю превыша-
ют 2 тысячи гектаров. Компания 
выращивает различную плодоо-
вощную продукцию в основном в 
СУАР, но экзотическая продукция 
– ананасы, манго – закупается в 
Южном Китае. 

 Логистика хорошо продумана 
и в самой близкой для казахстан-
цев логистической точке – в Ал-
маты, куда идет основная продук-
ция группы. Здесь тоже имеется 
хорошо оборудованный склад. 
Группа придерживается своего 
кодекса чести, квинтэссенцию 
которого выражают формулой: 
«Честность как золото». 
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Новый этап развития торговых 
отношений вдохновляет группу 
на новые планы. Так, планиру-
ется «обеспечить новый подъем 
основного бизнеса», «ускорить 
строительство, ориентированное 
на новое состояние логистики в 
Центральной Азии», «создать ка-
захстанский офис», «расширить 
мультимодальную логистику» с 
выходом на Центральную Азию, 
Россию, Европу, «достичь экс-
портного товарооборота в разме-
ре 1 млрд долларов в 2023 году».

Хорошая заявка, учитывая 
долю Казахстана в показателях 
группы.

НА МЕД И НЕ ТОЛЬКО
 Если бы вы видели толчею 

китайских посетителей у неболь-
ших павильонов с казахстан-
скими продуктами! Масло, мука, 
мед, сгущенка и другие молоч-
ные продукты были в центре их 
внимания. Поскольку выставка 
была первой, то и казахстанские 
компании здесь в основном были 
дебютанты. Хотя это не означает, 
что все без исключения впервые 
предлагают свой продукт китай-
ским потребителям. 

 Вот у павильона с медовой 
продукцией ТОО «Лепсинск 
өнімі» поистине будто пчелиный 
рой гудит. Это мешает брать ин-
тервью, но радует директора 
фирмы, пчеловода в пятом по-
колении Фархата Абузярова. На 
китайском рынке он не новичок: 
компания, после самой серьез-
ной экспертной оценки за все 
годы ее существования, вошла в 
китайский реестр. И с 2017 года 
ТОО поставляет свою продукцию 
на рынок Китая. Хотя известно, 
насколько в КНР жесткие тре-
бования к продуктам питания, в 
том числе – к меду. В настоящее 
время у ТОО прочные контракты 
с четырьмя китайскими компа-
ниями. 

 Свой мед «Лепсинск өнімі» 
также поставляет в Японию, ОАЭ, 
Россию, Европу. Компания полу-
чила соответствующий европей-
ский сертификат «Organic» после 
всестороннего трехлетнего из-
учения западными экспертами ее 
бизнеса и природно-климатиче-
ских условий региона. На взгляд 
экспертов, почва, вода, воздух 
территории Жонгар-Алатауского 
национального парка, где рас-
положены пасеки ТОО, призна-
ны идеальными. Во многом и это 
обеспечило высокий экспортный 
потенциал продукции.

– До пандемии мы ежегод-
но отправляли на рынки до 300 
тонн меда, причем порядка 60% 
продукции шло на экспорт – рас-
сказывает Фархат Таирович. – 
Сейчас объемы снизились, и мы 
планируем благодаря выставке 
найти новых партнеров, заклю-
чить новые контракты. Помимо 
меда нескольких видов и форм 
расфасовки, мы с недавних пор 
выпускаем и продукцию новой 
линейки «Лепси Beeauty». Это 
бальзамы, шампуни, мыло, соли 
для ванн – более десятка видов 
продукции из натуральных ин-
гредиентов. В их состав входят: 
органический мед, саумал (пар-
ное кобылье молоко), местные 
лекарственные травы и цветы, 
алакольский шунгит и жаланаш-
кольская глина. Также нами раз-
работаны специальные медовые 
наборы для наших юных спор-
тсменов. Еще одна линия ТОО – 
варенья, джемы из лесных ягод, 
которые мы поставляем в тор-
говые сети, крупные отели и на-
циональному авиаперевозчику. 
Наверняка многие пассажиры 
Air Astana пробовали их во время 
перелетов – их подают в наборе 
бортового питания. 

 Не секрет, что потребители, 
полюбив продукт, интересуются 
и историей его производителей. 
И здесь лепсинцы (а в регионе 
помимо ТОО «Лепсинск өнімі» 
еще многие жители занимают-
ся этим делом) – бесспорные 
фавориты отечественного рын-
ка меда. Сама же история пче-
ловодства региона превышает 
полтора века. И, пожалуй, толь-
ко лепсинцы – в начале про-
шлого века – официальные по-
ставщики меда дому Романовых 
– могут предъявить и особый 
знак качества – самовар, пода-
ренный последним российским 
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императором Николаем II. Он те-
перь хранится в местном музее.

 Судя же по тому, с каким вос-
торгом дегустировали посети-
тели мед, брали визитки, новые 
контакты и контракты не заставят 
себя ждать. 

ТЕМ, КТО ПОЛЮБИЛ МОЛОКО
 Молодая компания «АзияЭ-

литФудГрупп» еще только рас-
ширяется на молочном рынке 
Казахстана. Здесь очень сильная 
конкуренция. В торговых сетях 
республики представлены, как 
правило, раскрученные крупные 
бренды. Они на слуху, их про-
дукцию хорошо знают покупате-
ли, предпочтения которых уже 
давно сложились, и приобретают 
они молочку, что называется, «по 
умолчанию». 

 Но под «сенью» крупного 
бизнеса поднимается как-то не-
заметно многим малый бизнес. 
Работающие в правовом поле, по 
тем же санитарным требованиям, 
что и лидеры рынка, малые пред-
приятия выпускают немалый ас-

сортимент молочной продукции. 
Очень качественной, натураль-
ной и вкусной. Правда – неболь-
шими партиями. Об отменном 
качестве такой продукции можно 
было судить по причмокиваю-
щим от удовольствия дегустато-
рам у павильона ТОО «АзияЭлит-
ФудГрупп».

– Сырье для нашей продукции 
поставляют фермеры Илийского 
района. Сейчас мы производим 
сметану нескольких видов жир-
ности, сметанные продукты, тво-
рожки со вкусами изюма, черно-
слива, ванили, шоколада, клуб-
ники, различных ягод, сгущенное 
молоко, которое на этой выставке 
– просто лидер спроса, – расска-
зывает директор и владелец ТОО 
Мария Липинская. – Посетителям 
нашего стенда очень нравятся 
также наши йогурты, сыр, коже… 
Наш бизнес начинался с торгов-
ли сырьем, а потом мы увидели 
заброшенное предприятие и ре-
шили запустить на его базе мо-
лочное производство. Теперь мы 
производим более 50 видов про-

дукции трех торговых марок. Сей-
час завод может перерабатывать 
80 тонн молока в сутки, летом – 
чуть меньше. Само производство 
расположилось на площади в 3 
тысячи квадратных метров, есть 1 
гектар земли. А теперь хотим за-
вести собственные фермы – ко-
ровью и козью. 

 Компания расположена в 30 
километрах от Алматы, но про-
биться на рынки южной столицы 
непросто: торговые сети предпо-
читают работать с крупными по-
ставщиками. Хотя натуральный 
продукт малого производства 
очень по вкусу горожанам. Плюс, 
точнее – минус для бизнеса – не 
всегда условия работы сетей под-
ходят небольшим производствам. 
Например, отсрочка платежа на 
21-й день за поставленную про-
дукцию критична для МСБ. Не та-
кие финансовые обороты у мало-
го бизнеса, чтобы ждать так долго 
оплату.

 – На разных ярмарках и де-
густациях нам даже покупатели 
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с обидой говорят, почему нет про-
дукции в магазинах Алматы! Но 
мы пока не можем конкурировать 
на этом рынке, – признается Ма-
рия. – К тому же в крупных горо-
дах немало продукции из России, 
Кыргызстана по демпинговым це-
нам. Потому мы реализуем свою 
«молочку» пока в своем регионе. 
А на выставку в Хоргос приехали 
показать товар лицом. И видим 
огромный интерес к нашим мо-
лочным продуктам, как со сторо-
ны китайских, так и казахстанских 
посетителей. 

 И хотя глава фирмы не гово-
рила о цели наладить экспорт 
«молочки» в СУАР, отметила, что 
логистика поставки несложная. 
Так что вполне возможно, что 
в скором времени продукция 
«АзияЭлитФудГрупп» вполне мо-
жет появиться в торговых точках 
МЦПС или в магазинах СУАР. Ведь 
здесь главные критерии: вкус, ка-
чество, натуральность. А они – на-
лицо. 

ЧТОБЫ РАБОТАТЬ НАПРЯМУЮ
 Свою продукцию представи-

ла на выставке и казахстанская 
Группа компаний «Универсал». В 
состав группы входит несколько 
заводов, в том числе Жаркент-
ский крахмалопаточный завод. 
Его продукция применяется в пи-
щевой, кондитерской, легкой, тек-
стильной, бумажно-полиграфи-
ческой, табачной, пивоваренной 
и сокосодержащей промышлен-
ностях, а также при производстве 
строительных материалов.

– Мы в первый раз приехали 
на выставку в Хоргос, – говорит 
коммерческий директор Рустам 
Азатович Турдахунов. – Мы в ос-
новном представляем продукты 
для производства, например, па-
току, различные сиропы, корма 
глубокой переработки, глютен, 

отруби. Надеемся, что наше пред-
ложение заинтересует китайских 
производителей сладостей, тех-
нологов различных производств. 
Мы уже поставляем свою продук-
цию в страны Центральной Азии. 
Теперь ожидаем, что найдем 
партнеров и в Китае. По крайней 
мере, интерес уже есть: подходят, 
детально все расспрашивают, бе-
рут контакты, буклеты. 

 Дебютный выезд в Хоргос на 
выставку и у ТОО «Qazmai». Пред-
приятие представило на своем 
стенде подсолнечное и рапсовое 
масла, жмых, шрот для комбикор-
мов. Как рассказал заместитель 
директора Агропромышленного 
комплекса по переработке семян 
масличных культур из Талдыкор-
гана Абдурали Байхарашев, цель 
была наладить связи с китайски-
ми партнерами напрямую, без по-
средников. 

– Китайцы очень интересуют-
ся нашей продукцией, закупают 
ее в больших объемах, но через 
посредников. Теперь решили 
сами приехать на выставку и за-
ключить прямые договоры, – го-
ворит Абдурали Байхарашев. – В 
республике сейчас большая кон-

куренция, это побуждает нас ис-
кать партнеров за рубежом. Еще 
до выставки мы заключили пару 
контрактов с китайцами. Наде-
юсь, мы здесь найдем прямых по-
купателей.

 Судя по отзывам, обе сторо-
ны остались довольны первым 
опытом прямого общения произ-
водителей с потенциальными по-
купателями и партнерами. Окон-
чательные итоги выставки будут, 
по всей вероятности, подведены 
к началу следующей выставки, на 
которую настроены ее организа-
торы. 

 Пока же, по предварительным 
данным, в рамках первой Между-
народная выставки сельскохозяй-
ственной продукции Или-Казах-
ского автономного округа СУАР 
было подписано несколько мемо-
рандумов и прямых соглашений 
общим объемом в 24,7 млрд юаней 
($1 составлял на тот момент ориен-
тировочно 7,2¥).

 Количество розданных визи-
ток, буклетов, проспектов не под-
считывалось. Но уже в первый 
день выставки стало ясно, что на 
всех желающих их не хватило. По-
этому продолжение следует…
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Без барьеров

Для въезда в Китай казах-
станцам потребуется иметь при 
себе паспорт и свидетельство на 
возвращение в страну, а граж-
данам Китая потребуются полу-
служебный паспорт, обычный 
паспорт и временный проезд-
ной документ.

Безвизовый режим будет рас-
пространяться на различные це-
ли, такие как осуществление част-

ных дел, туризм, лечение, между-
народные перевозки, транзит и 
деловые цели, включая заключе-
ние контрактов и переговоры.

По соглашению, гражданам 
будет разрешено находиться на 
территории другой страны до 
30 календарных дней с момента 
пересечения государственной 
границы, с общим сроком пребы-
вания до 90 календарных дней в 

течение 180 календарных дней.
Важно отметить, что сторо-

ны могут отказать во въезде или 
продлении сроков пребывания 
без указания причин. Это согла-
шение направлено на укрепле-
ние связей между Казахстаном 
и Китаем, облегчение взаимных 
поездок и развитие бизнеса и ту-
ризма между двумя странами. 

DKNews

Казахстанское правительство 
одобрило соглашение о 
взаимном освобождении от 
визовых требований между 
Казахстаном и Китаем, которое 
было достигнуто 17 мая 2023 
года в городе Сиань. Согласно 
этому соглашению, граждане 
обеих стран смогут посещать 
друг друга без визы.

В рамках мероприятия китай-
ские школьники и студенты чита-
ли стихи Абая на казахском и ки-
тайском языках.

Артисты Пекинского оркестра 
народных инструментов и студен-
ты Центрального университета 
национальностей Китая исполня-
ли песни Абая в сопровождении 
казахских и китайских националь-
ных музыкальных инструментов.

Ежегодное проведение духов-
но-просветительских мероприя-
тий, возложение цветов к памят-

нику великого предка, организа-
ция челленджей по чтению его 
произведений уже стали доброй 
традицией в Пекине среди лю-
бителей литературы, искусства и 
художественного слова. 

Гостями мероприятия стали 
главы ряда дипломатических 

миссий, аккредитованных в КНР, 
представители государственных 
органов, академической и твор-
ческой интеллигенции Китая, ка-
захской диаспоры, а также жур-
налисты казахстанских и китай-
ских СМИ. 

DKNews

В Пекине отметили День Абая, 
посвященный памяти великого 
мыслителя, поэта, реформатора 
литературы и культуры степи, 
основоположника казахской 
литературы.

На языке Абая
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В первой половине этого года в Испанию при-
ехало 135 715 китайцев по сравнению с 26 085 чел. в 
период с января по июнь 2021 года.

Комментируя статистическую информацию, ис-
полняющий обязанности министра промышленно-
сти, торговли и туризма Испании Эктор Гомес назвал 
возвращение китайских туристов после пандемии 
отличной новостью.

Гомес добавил, что количество рейсов между Ис-
панией и Китаем еще больше увеличится во второй 
половине года.

«В 2023 году, с открытием новых рейсов этим ле-
том, мы восстановим 80 процентов рейсов, которые 
у нас были до пандемии, – сообщил Гомес. – Со всей 
уверенностью можно сказать, что 2024 год станет го-
дом полной консолидации этого столь важного для 
нашей страны рынка». 

По данным Статистического управления Испа-
нии (INE), в 2019 году, до пандемии COVID-19, Испа-
нию посетили 700 750 китайских туристов.

К межрегиональному сотрудничеству

Bienvenida China!
Согласно отчету, опубликованному испанским 
туристическим агентством Turespana, число 
китайских туристов, посетивших Испанию, 
увеличилось на 420 процентов за первые шесть 
месяцев 2023 года.

В ходе встречи стороны обсуди-
ли актуальные вопросы межрегио-
нальной кооперации между Казах-
станом и провинцией Шэньси.

Китайская сторона информиро-
вала о текущем состоянии сотруд-
ничества с Казахстаном, а также о 
планах региона по их дальнейше-
му развитию в торгово-инвести-
ционной, сельскохозяйственной, 
культурно-гуманитарной и других 
сферах. Яо Хунцзюань сообщила о 
заинтересованности провинции в 
дальнейшем развитии побратим-
ских связей с регионами Казахста-
на, открытии центров традицион-
ной медицины, а также увеличении 
количества правительственных 

грантов для казахстанских студен-
тов на обучение в вузах г. Сианя.

В свою очередь, казахстанский 
дипломат ознакомил собеседника 
с мерами, принимаемыми Прави-
тельством РК, по улучшению ин-
вестиционного климата страны и 
приветствовал визиты официаль-
ных делегаций и деловых кругов 
провинции в Казахстан. Учитывая 
высокий уровень развития регио-
на, Ш. Нурышев пригласил китай-
скую сторону к реализации круп-
ных совместных инвестиционных 

проектов в регионах страны, а так-
же углублению культурно-гумани-
тарного сотрудничества.

По итогам встречи стороны до-
говорились поддерживать тесные 
контакты между Посольством РК 
в КНР и Народным правитель-
ством провинции Шэньси в целях 
организации в ближайшее время 
визита руководства провинции в 
Казахстан.

Провинция Шэньси расположе-
на в северо-западной части Китая. 
Здесь проживает 39,5 млн человек. 
Регион является важнейшей про-
мышленной базой Китая. Наибо-
лее развитыми отраслями являют-
ся транспортное машиностроение, 
черная металлургия, химическая и 
пищевая промышленности. В 2022 
г. объем ВРП провинции составил 
478,4 млрд долл. (+4,3%), объем 
внешнеторгового оборота составил 
70,5 млрд долларов (+2%).

DKNews

Посол Казахстана в Китае 
Шахрат Нурышев провел 
встречу с Руководителем 
Управления иностранных дел 
Народного правительства 
провинции Шэньси Яо 
Хунцзюань. 
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Алевтина ДОНСКИХ, Алматы – Хоргос 
– Алматы, фото автора, организаторов 

мероприятия, журналистов 
казахстанских СМИ  

Как отметил на церемонии от-
крытия офиса Генеральный дирек-
тор филиала ООО «Урумчийская 
компания по распространению 
информации с ОО «Чжунсиньго-
вэнь» в городе Алматы» г-н Ван 
Цзиньшэн, речь о необходимости 
рабочего офиса для журналистов 
зашла еще на первом медиафору-
ме. И в связи с этим он тогда сфор-
мулировал три пожелания. Первое: 
чтобы рабочий офис создавал 
журналистам условия для освеще-
ния деятельности МЦПС «Хоргос», 
сотрудничества двух стран в этом 
проекте, реализации глобальной 
инициативы «Один пояс, один 
путь», представлял реальные исто-
рии дружбы народов двух стран.  

  Второе пожелание: чтобы пло-
щадка стала важной платформой 
для встреч и обмена актуальной 
информацией, мнениями и опы-
том представителей СМИ. Здесь же 
могли бы проводиться форумы и 
различные мероприятия. И третье: 
чтобы помимо своих основных за-
дач, офис мог бы способствовать 
проведению различных культур-
ных мероприятий, служа сближе-
нию народов в их обычной жизни.

Теперь, подчеркнул господин 
Ван Цзиньшэн, с открытием офиса 

все три задачи будут реализовы-
ваться, а его двери будут открыты 
для казахстанских журналистов в 
любое время. Он также же сооб-
щил, что недавно здесь уже был 
открыт корпункт казахстанско-ки-
тайского издания «Шелковый путь 
сегодня».

С пожеланиями плодотворного 
и взаимовыгодного сотрудниче-
ства к участникам медиафорума 
обратилась руководитель пресс-
канцелярии Народного Прави-
тельства Или-Казахского автоном-
ного округа СУАР КНР Сюнь Янь. 
Она передала приветствие от име-
ни правительства округа и благо-
дарность СМИ «за постоянную ин-
формационную поддержку усилий 
властей двух стран, нацеленную на 

повышение эффективности функ-
ционирования центра пригранич-
ного сотрудничества». 

   Госпожа Сюнь Янь напомни-
ла о тесных и успешных контактах 
руководителей двух стран, глав 
регионов, об историческом добро-
соседстве наших народов, которых 
связывает от древних лет до сегод-
няшнего дня Великий Шелковый 
путь. И о том, что Великий Шелко-
вый путь всегда служил не только 
задачам экономического обмена, 
но и сближению народов, целям 
культурно-гуманитарного сотруд-
ничества. 

Сюнь Янь напомнила и о целях 
активизации сотрудничества в ре-
гионе, которые были поставлены 
в ходе майского саммита «Китай – 

Под крылом Короны Востока
НА «ХОРГОСЕ» ОТКРЫЛСЯ РАБОЧИЙ ОФИС ДЛЯ КАЗАХСТАНСКИХ И КИТАЙСКИХ СМИ

В рамках третьего китайско-казахстанского медиафорума, который прошел на МЦПС 
«Хоргос», состоялась официальная церемония открытия рабочего офиса для казахстанских 
и китайских журналистов, освещающих работу этого уникального международного 
центра, расположившегося по обе стороны границы. В медиафоруме приняли участие 
представители 14 ведущих казахстанских средств массовой информации, китайские 
журналисты, представители МЦПС «Хоргос» и одноименного города.

Торжественная церемония открытия офиса для казахстанских и китайских СМИ в Хоргосе
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Центральная Азия». Она выразила 
надежду, что совместный рабочий 
офис СМИ будет способствовать 
большему информированию на-
селения двух стран, позволит 
оперативно узнавать о событиях, 
которые происходят в Казахстане, 
Синьцзян-Уйгурском Автономном 
Районе КНР, Или-Казахском авто-
номном округе и МЦПС «Хоргос». 
Она выразила надежду, что рабо-
чий офис станет не только важной 
платформой для оперативного 
распространения информации и 
укрепления связей в деловой и 
профессиональной сферах, но и в 
вопросах расширения духовных, 
культурных, человеческих связей 
по обе стороны границы.

  Сам рабочий офис разместил-
ся в уникальном по архитектуре 
здании, напоминающем Нацио-
нальный павильон ЭКСПО-2010 в 
Шанхае. Он получил название Ко-
рона Востока и представляет собой 
произведение китайской традици-
онной архитектуры – крытое стро-
ение без внешних стен. И там, и там 
доминирует красный цвет – это 
цвет огня, означающий, что жизнь 
«идет в гору, бьет ключом, сверкает 
как красные языки пламени». 

В Хоргосе это здание еще на-

зывают Дом культуры, хотя по на-
полнению он напоминает неболь-
шой музей с хорошим конференц-
залом и другими необходимыми 
для работы помещениями. В кон-
ференц-зале проходил и третий 
медиафорум. На нем состоялся 
профессиональный разговор и об-
мен мнениями журналистов двух 

стран, как по освещению событий 
региона, так и по работе само-
го офиса. Были высказаны пред-
ложения, которые бы позволили 
журналистам, на их собственный 
взгляд, наилучшим образом вы-
полнять свои профессиональные 
задачи. 

Состоялось и обсуждение про-
ходившей в эти же дни на МЦПС 
«Хоргос» первой Международной 
выставки сельскохозяйственной 
продукции Или-Казахского авто-
номного округа. В ней приняли уча-
стие около 300 компаний КНР и по-
рядка 70 казахстанских компаний.  

 А что касается рабочего офиса, 
то в его ближайших планах – под-
держка форума, посвященного 10-
й годовщине инициативы «Один 
пояс, один путь», который пройдет 
в конце августа на территории 
Хоргоса. Его организаторами вы-
ступают правительство города 
Хоргос и Генеральное консульство 
КНР в Алматы.

 Корона Востока – великолепное архитектурное строение в Хоргосе, где отныне 
расположился рабочий офис журналистов

Рабочий офис готовится стать важной платформой, в том числе, и для расширения 
культурных связей по обе стороны границы
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ДОРОЖЕ ЗЛАТА И СЕРЕБРА 
Именно в этот день в 2005 году 

Си Цзиньпин, занимавший в то вре-
мя должность секретаря парткома 
провинции Чжэцзян, выдвинул ло-
зунг: «Зеленые горы и изумрудные 
воды – бесценное сокровище».

Есть и другой перевод этой 
фразы: «Зеленые горы и изум-
рудные воды – дороже гор злата и 
серебра». Смысл в том, что страна 
отказывается платить разруше-
нием своей окружающей среды 
за экономическое развитие. Эко-
логическая катастрофа не может 
быть ценой роста ВВП.

Это базовое понимание уже 
воплощается в жизнь: за послед-
ние годы в Китае был принят ряд 
законов в области охраны окру-
жающей среды. Активно ведется 
работа по правоприменению. Для 
решения проблемы изменения 
климата Китай активно разви-
вает возобновляемые источники 
энергии, снижает установленные 
мощности энергоемких и загряз-
няющих окружающую среду от-
раслей промышленности, а также 
продвигает модель зеленого и 
низкоуглеродного развития.

Такие меры, как повышение 
эко-осведомленности потребите-
ля, поощрение приобретения бо-
лее энергоэффективной бытовой 
техники, переход на новые зеле-
ные источники энергии, развитие 
зеленого транспорта, позволили 
Китаю за последние 10 лет сделать 
свое развитие экологически бла-

гополучным. При том, что с 2012 по 
2022 год КНР обеспечила средне-
годовой экономический рост на 
6,2%, темпы увеличения энерго-
потребления составили лишь 3%. 
Страна снизила выбросы углекис-
лого газа почти на 3 млрд тонн. 

При этом Китай активно по-
могает развивающимся странам 
наращивать потенциал эко-эф-

фективного развития для реше-
ния проблемы изменения клима-
та. С 2016 года в развивающихся 
странах при помощи КНР создано 
10 демонстрационных зон низко-
углеродного развития, запущено 
100 проектов по смягчению по-
следствий изменения климата.

Экологические проблемы 
– общий вызов человечеству. 

15 августа – Первый Национальный 
день экологии Китая

НАДО ОТМЕТИТЬ, ЧТО ДАТА ПРОВЕДЕНИЯ НОВОГО ПРАЗДНИКА БЫЛА ВЫБРАНА ОТНЮДЬ НЕ СЛУЧАЙНО

 стр. 2
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Защищать и восстанавливать 
окружающую среду нелегко, тре-
буются общие усилия. Нет места 
односторонним действиям.

Когда Япония приняла реше-
ние о сбросе радиоактивных вод 
с АЭС «Фукусима» в Тихий оке-
ан, подавляющее большинство 
стран мира резко осудило это ре-
шение. Однако, увы, были и про-
молчавшие. 

У официального Пекина под-
ход другой: эко-безопасность 
должна быть коллективной и не-
делимой. Именно это и китайско-
му обществу, и зарубежным пар-
терам призван продемонстриро-
вать новый китайский праздник.

ДЛЯ ЧИСТОГО 
И КРАСИВОГО МИРА

По случаю празднования 1-го 
Национального дня экологии Ки-
тая Председатель КНР Си Цзинь-
пин призвал все общество активно 
распространять концепцию «Зеле-
ные горы и изумрудные воды – бес-
ценное сокровище» и служить при-
мером в претворении ее в жизнь.

Си Цзиньпин, являющийся 
также Генеральным секретарем 
ЦК КПК и Председателем Цен-
трального военного совета, дал 
соответствующие инструкции по 
случаю первого Национального 
дня экологии, который отныне в 
Китае отмечается 15 августа.

Лидер КНР отметил, что фор-
мирование экологической циви-
лизации – это и огромный пер-
спективный план, рассчитанный 
на процесс бесконечного развития 
китайской нации, и важнейшие 
политические вопросы, касающи-
еся миссии и основной цели КПК, 
и важнейшие социальные вопро-
сы, от которых зависит повышение 
народного благосостояния.

По словам Си Цзиньпина, в но-
вом походе по всестороннему по-
строению модернизованного со-
циалистического государства не-
обходимо продолжать укреплять 
стратегическую решимость в эко-
цивилизационном строительстве и 
делать упор на синхронном продви-
жении высококачественного раз-
вития и высокоуровневой защиты.

Председатель КНР также от-
метил, что, взяв работу по дости-
жению углеродного пика и угле-
родной нейтральности за ори-
ентир, необходимо продвигать 
постепенный переход от двойно-
го контроля за общим объемом 
и интенсивностью потребления 
энергии к двойному контролю 
над количеством и интенсивно-
стью выбросов углекислого газа.

По его словам, необходимо 
продолжать стимулировать пере-
ход к зеленым и низкоуглерод-
ным способам производства и об-
раза жизни, ускорять продвиже-
ние модернизации, основанной 
на гармоничном сосуществова-
нии человека и природы, а также 
всесторонне продвигать строи-
тельство прекрасного Китая.

Он выразил надежду, что все 
общество начнет действовать и 
на личном примере будет неот-
ступно вносить больший вклад в 
совместное построение чистого и 
красивого мира.

Источник: Информационная служба  
мобильного приложения «Россия – Китай: главное»
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ПРОЕКТЫ ПАРТНЕРСТВА

Инвестиционные проекты бы-
ли сосредоточены на ключевых 
отраслях провинции Юньнань, 
таких как современное сельское 
хозяйство, ориентированное на 
ведение его на плато, экологи-
чески чистая энергия, передовое 
производство, культурный ту-
ризм и сфера здравоохранения.

Регион Пекин  – Тяньцзинь – 
Хэбэй, район дельты реки Янцзы 
и район Большого залива Гуандун 
– Гонконг – Макао, основные ре-
гиональные факторы роста стра-

ны, по-прежнему остаются основ-
ными источниками инвестиций 
в Юньнань. Известные предпри-
ятия из этих мощных регионов 
способствуют экономическому 
росту провинции, извлекая выго-
ду из стратегического положения 
региона и его богатых ресурсов, 
и готовятся активизировать путь 
Юньнани к высококачественному 
развитию. 

Пятидневная выставка, от-
крывшаяся в 16 августа, собрала 
под своими сводами более 30 000 

экспонентов, официальных пред-
ставителей и гостей из 85 стран 
и регионов для участия как в он-
лайн-, так и оффлайн-мероприя-
тиях, таких как форум сотрудни-
чества и бизнес-форум.

Отметим, что за последнее 
десятилетие выставка стала сви-
детелем налаживания более тес-
ных партнерских связей между 
Китаем и Южной Азией, при этом 
объем  торговли между обеими 
сторонами продемонстрировал 
увеличение в два раза.

China-South Asia Expo: 
Инвестиции на миллиарды
 17 августа в ходе седьмой Китайско-южноазиатской выставки и 27-й Китайской 
куньминской импортно-экспортной ярмарки, состоявшихся в городе Куньмин, столице 
провинции Юньнань на юго-западе Китая, было подписано 338 проектов с общим объемом 
инвестиций в размере 404 млрд юаней (около 55,5 млрд долларов).

Международный выставочный и 
конференц-центр Куньмин Дяньчи 
стал местом проведения седьмой 
выставки Китай – Южная Азия в 
Куньмине, провинция Юньнань на 
юго-западе Китая, 7 августа 2023 г. 
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Все эти классические архитек-
турные сокровища были спро-
ектированы Антонио Гауди, ис-
панским архитектором, которого 
почитают как величайшего пред-
ставителя каталонского модер-
низма.  Семь его работ включены 
в Список всемирного наследия 
ЮНЕСКО.

В этом году исполняется 50 лет 
со дня установления дипломати-
ческих отношений между Кита-
ем и Испанией. Пекинский музей 
Meet You (Встреча с вами) в со-
трудничестве с туристическим бю-
ро испанского Реуса организовал 
«передвижную выставку» в Китае.

Тематическая выставка «Зна-
комьтесь, Гауди: мир искусства 
талантливого архитектора» дебю-
тировала в Шанхае в марте. В Пе-
кине же она стартовала 29 июля и 
продлится до ноября. 

«Мы надеемся, что это меро-
приятие поможет построить мост 
культурного и туристического об-
мена между Китаем и Испанией, 
а Гауди вдохновит китайских ар-
хитекторов и художников, а также 
посетителей узнать больше об Ис-
пании», – отметила Сунь Сяобин, 
заместитель директора Художе-
ственных выставок Китая, кури-

рующая мероприятие, на церемо-
нии открытия выставки в Шанхае.

При поддержке девяти испан-
ских организаций по сохранению 
наследия выставка представляет 
собой всесторонний обзор лично-
го опыта и карьеры Гауди посред-
ством более чем 200 экспонатов.

Экспонаты, в том числе инстру-
менты, используемые Гауди в ар-
хитектурном дизайне, его заметки 
о творческом вдохновении, а так-
же исторические фотографии, ви-
део и дизайнерские чертежи его 
зданий, впервые демонстрируют-
ся китайской публике.

«В отличие от картин, архитек-
турные произведения не могут 
быть размещены целиком в вы-
ставочном зале», – говорит Ли 
Лиян, представитель кураторской 
группы выставки, добавив, что шоу 
основано на многих элементах ар-
хитектуры Гауди и помогает зри-
телям постепенно исследовать его 
работы на каждом этапе создания 

с помощью различных макетов вы-
ставки, настроек сцены, видеодан-
ных и изобретательного использо-
вания света и тени для создания 
захватывающего зрелища. 

По словам Чжэн Сюцюаня, за-
местителя генерального директо-
ра China Arts and Entertainment 
Group Ltd., с 2021 года музей Meet 
You знакомит китайскую аудито-
рию с богатым и красочным куль-
турным и художественным опы-
том со всего мира посредством 
культурных выставок, иммерсив-
ных впечатлений, художествен-
ных салонов, культурных меро-
приятий и творческих продуктов, 
а также исследовательских и об-
разовательных миссий.

Чжэн выразил надежду, что 
выставка «Знакомство с Гауди» 
также побудит больше испанских 
художников и просто туристов по-
сетить Китай, чтобы познакомить-
ся с удивительным миром Подне-
бесной.

КУЛЬТУРА И ИСКУССТВО

Мир Гауди для жителей Поднебесной
 Серия экспонатов, 
посвященных всемирно 
известным архитектурным 
шедеврам из Испании, 
таким как Саграда 
Фамилия, Дом Висенс и 
Дом Бальо, выставлена   
в столице Китая Пекине, 
предлагая посетителям 
захватывающие 
впечатления.

Предварительный просмотр выставки «Знакомьтесь, Гауди: мир искусства талантливого 
архитектора» в музее Meet You в Пекине, 28 июля 2023 г.  
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ЧАНЧУНЬ И КО:  
ОАЗИСЫ ПРОХЛАДЫ

 Вот и город Чанчунь, располо-
женный в провинции Цзилинь на 
северо-востоке Китая и обладаю-
щий прохладным климатом, еже-
годно служит летним убежищем 
для многих местных туристов.

Приветствуя посетителей со 
всей Поднебесной и не только, 
Зоологический и ботанический 

сад Чанчуня открыл новый те-
матический парк, посвященный 
известному китайскому роману 
«Путешествие на Запад».  Гости 
здесь смогут увидеть знакомых 
персонажей, таких как Король 
обезьян и Пигси, погрузившись 
в очарование традиционной ки-
тайской культуры.

Кстати, во время трехдневно-
го Праздника лодок-драконов, 

начало которого пришлось на 22 
июня, парк посетило 149 900 че-
ловек, что в 18 раз больше, чем в 
прошлом году.

«Благодаря интеллектуаль-
ной собственности традиционной 
культуры локализованные парки 
развлечений в Китае обладают 
внушительным потенциалом», – 
уверен Ду Гуйцзян, руководитель 
проекта сада.

Лето-2023: Как туристы  
и жара экономику разогрели 
Нынешним летом многие города Китая, как, впрочем, и по всему миру, оказались в тисках 
порой экстремально высоких температур. Не удивительно, что спасение от изнуряющего 
зноя путешественники ищут в местах, наделенных богатыми туристическими ресурсами.

Туристы перед водопадом в 
туристической зоне горы Фуси в 
городе Синьми, провинция Хэнань, 
Центральный Китай, 9 июля 2023 г. 
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«Такие заведения как аква-
парки, летние курорты и магази-
ны прохладительных напитков 
стали необычайно популярны 
этим летом», – отмечает, в свою 
очередь, Хун Юн, исследователь 
Китайской академии междуна-
родной торговли и экономическо-
го сотрудничества при Министер-
стве торговли КНР. 

Согласно статистическим дан-
ным, опубликованным Китайской 
академией туризма, стоимость 
летнего курортного туризма в 
Китае и связанных с ним рынков 
достигла от 1,2 трлн юаней (около 
168,26 млрд долларов) до 1,5 трлн 
юаней на середину июля.

Данные онлайн-турагентства 
Trip.com Group показывают, что 
заказы на летние путешествия 
по направлениям в города Чэндэ, 
Синин, Ичунь, Куньмин и Гуйян 
выросли соответственно на 170%, 
77%, 71%, 63% и 57% в годовом ис-
числении года по состоянию на 
начало июля.

Чтобы удовлетворить инди-
видуальные и все более разноо-
бразные потребности туристов, 
популярные туристические на-
правления, к примеру, Хубэй, 
Шэньси и Хэйлунцзян, внедряют 

такие новшества как кемпинги, 
ночные рынки и активное зна-
комство с нематериальным куль-
турным наследием регионов.

По словам аналитиков, «лет-
няя экономика» может также 
стимулировать развитие туриз-
ма, общественного питания и 
других смежных отраслей, при-
давая новый импульс экономи-
ческому росту.

Тем временем Китай продол-
жит оптимизировать свою совре-
менную туристическую систему, 
одновременно способствуя раз-
витию таких форм бизнеса, как 
летний туризм, говорится в плане 
развития туристического сектора 
на период 14-й пятилетки (2021-
2025 годы). 

ЛИЦЗЯН: ГОРЯЧИЙ КРЕАТИВ 
Теплым июльским вечером 

шумные стайки певцов, гита-
ристов, барабанщиков и других 
исполнителей ворвались на пло-
щадь Старого города Лицзяна в 
провинции Юньнань на юго-за-
паде Китая с народными песня-

Лето – пора отпусков  
и незабываемых впечатлений

Снежная гора Юйлун в городе Лицзян, провинция Юньнань на юго-западе Китая
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ми, приглашая восторженных 
туристов насладиться чарующей 
музыкой… 

И надо сказать, что инноваци-
онные туристические продукты, 
такие как исполнение народных 
песен, не хуже жаркого солнца 
подогрели рынок летнего туриз-
ма в городе Лицзян.  По словам 
Инь Лянциня, заместителя ди-
ректора муниципального управ-
ления культуры и туризма Лицзя-
на, популярное туристическое на-
правление посещало в среднем 
около 170 000 туристов каждый 
день с начала июля, что значи-
тельно выше по сравнению с про-
шлыми годами.

В последние годы Лицзян по-
стоянно внедряет новые продук-
ты для развития туризма.

К примеру, заснеженная вер-

шина Снежной горы Юйлонг и 
обильные животные и раститель-
ные ресурсы в ее окрестностях 
привлекают к себе множество по-
сетителей, желающих полюбовать-
ся живописным восходом солнца, 
посмотреть на звездное небо и 
более подробно изучить богатые 
флору и фауну местного края. 

А еще здесь вам предложат 
особый туристический продукт, 
представляющий собой соче-
тание «туризм + сельское хо-
зяйство», что позволяет гостям 
ловить рыбу на рисовых полях, 
собирать фрукты в садах или 
сделать чудесный торт из роз, на-
слаждаясь при этом великолеп-
ными природными пейзажами в 
районе Гучэн и уезде Юлун.

Между тем, чтобы удовлетво-
рить меняющиеся потребности 

рынка, Лицзян внедрил и такие 
туристические предложения, как 
ознакомительные туры, семей-
ные и индивидуальные поезд-
ки. Например, туристам, выбрав-
шим ознакомительную поездку, 
предложат одеться в традици-
онную одежду местной группы 
этнического меньшинства наси, 
посетить их деревни, научиться 
говорить на их языке и получить 
удовольствие от совместных тан-
цев и приготовления пищи вме-
сте с народом наси. И все это, в 
сопровождении гидов, можно 
успеть за один день. 

Таким образом, этим летом 
Лицзян принял целенаправлен-
ные меры по улучшению туристи-
ческих услуг, чтобы создать неза-
бываемую атмосферу отдыха для 
туристов.

Природные пейзажи Лицзяна
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ТУРИЗМ

ШАНЬСИ: ТРАДИЦИИ  
И ИННОВАЦИИ

9-я конференция по развитию 
туризма Шаньси, состоявшаяся 
еще в конце июня в Датуне про-
винции Шаньси на севере Китая, 
пролила свет на то, как муници-
пальные власти древнего города 
обратили свой взор на иннова-
ции, чтобы оживить сектор куль-
турного туризма.

По сравнению с прошлогод-
ней, участники конференции это-
го года уделили особое внимание 
инновационным предложениям, 
создав платформы для сотруд-
ничества между потребителями 
услуг культурного туризма и ве-
дущими поставщиками для про-
движения новых программ куль-
турного туризма.

Чжан Цян, мэр города, подчер-
кивает, что Шаньси использовала 

инновации в качестве эффек-
тивного средства для стимулиро-
вания качественного развития 
культурного туризма в последние 
годы и накопила большой опыт в 
формировании новой модели раз-
вития местной туриндустрии, опи-
рающейся на интерес посетителей 
к древней истории, природные 
достопримечательности, а также 
взявшей на вооружение разноо-
бразные способы маркетинга.

Интересно, что департамент 
культуры и туризма провинции 
Шаньси совместно со своими кол-
легами из Пекина, Тяньцзиня, 
Хэбэя и Внутренней  Монголии 
инициировал стратегическое со-
трудничество в области скоорди-
нированного развития культурно-
го туризма. При этом четыре горо-
да, включая Далянь, Дали, Датун 
и Дацин, подписали соглашения 

о координации и сотрудничестве 
между городами-побратимами 
для дальнейшего развития межре-
гионального культурного туризма.

Результат такого шага более 
чем очевиден: в первом полуго-
дии туристы из Пекина, Тяньцзи-
ня, Хэбэя и Внутренней Монго-
лии, посетившие Датун, состави-
ли более 60 процентов внешних 
туристов города. 

Обладая богатейшими куль-
турными и туристическими ре-
сурсами, Датун максимально 
эффективно использовал их для 
оживления туризма, приложив 
огромные усилия для защиты и 
восстановления древних горо-
дов, строительства объектов в 
живописных районах, поставки 
новейших продуктов культурного 
туризма и интеграции несколь-
ких бизнес-форматов.

Живописные гроты Юньган в Датуне,  
провинция Шаньси на севере Китая 
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Мы приводим примеры из 
передовых практик в рамках 
инициатив по сотрудничеству 
Юг-Юг и трехстороннего сотруд-
ничества, что, помимо прочего, 
предоставляет возможность по-
тенциальным партнерам узнать и 

признать возможности совмест-
ной деятельности, существующие 
на Юге.

В качестве одной из важных 
инициатив Форума по сотрудни-
честву Китая и Африки, деятель-
ность CADFund была направлена 

на развитие двустороннего пар-
тнерства с рыночно-ориентиро-
ванным подходом, полностью 
раскрывая свои финансовые 
преимущества и руководящую 
роль платформы с самого момен-
та ее создания.

Юг-Юг в действии: 
Промышленный парк Hisense 
Appliance в Южной Африке
Управление Организации Объединенных Наций по сотрудничеству Юг-Юг (UNOSSC) и 
Китайско-африканский фонд развития (CADFund) опубликовали серию из тематических 
исследований «Юг-Юг в действии», демонстрирующих огромное влияние CADFund в Африке 
в продвижении достижения Цели устойчивого развития ООН (ЦУР).

ЮАР, прозванная за свою самобытность «Радужной страной», –  
самое южное государство Африканского континента 
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CADFund представил китай-
ские предприятия, а также ки-
тайский капитал, технологии, 
производственные мощности и 
управленческий опыт, которые 
помогают создавать возможно-
сти для трудоустройства, увели-
чивать налоговые поступления и 
повышать производственный по-
тенциал Африки.

Один из проектов серии – 
промышленный парк Hisense 
Appliance в Южной Африке, со-
вместно инвестируемый CADFund 
и Hisense Group Co., Ltd. Проект 
смог улучшить уровень местного 
производства и внес благоприят-
ные изменения в местную эконо-
мику и социальную жизнь страны.  

СОГЛАШЕНИЕ
В марте 2013 года CADFund 

и Hisense Group Co., Ltd. подпи-
сали соглашение об инвести-
ционном  сотрудничестве для 
совместного инвестирования в 

строительство промышленно-
го парка Hisense South Africa 
Appliance Industrial Park (Hisense 
South Africa) с целью повышения 
уровня местного производства и 
удовлетворения внутренних по-
требностей государства. Свиде-
телями подписания стали главы 

обеих стран. В том же году проект 
был введен в эксплуатацию с об-
щим объемом инвестиций  в 150 
миллионов долларов и годовой 
производительностью 540  000 
ед. холодильников и 390 000 ед. 
телевизоров.  Надо отметить, что 
Hisense South Africa получил на-
граду за лучший продукт, про-
изведенный в Южной Африке, в 
2017 году.

Бытовая техника, произво-
димая Hisense в Южной Африке, 
имеет наибольший объем про-
даж на местном рынке и экс-
портируется в ряд стран конти-
нента.  Реализация данного про-
екта не только способствовала 
занятости и экспорту в Южной 
Африке, но также улучшила про-
изводственный и технический 
потенциал страны.  Продукт под 
слоганом «Сделано в Африке» 
улучшил такие показатели, как 
местное управление, логистика и 
послепродажное обслуживание, 
способствовал развитию смеж-
ных отраслей, завоевал доверие 
руководства и жителей ЮАР и 
стал хорошо узнаваемым брен-
дом в Южной Африке. 

Ибрагим Патель, министр тор-
говли и промышленности ЮАР, 
так прокомментировал осущест-
вление данного проекта: «ЮАР 
станет не только глобальным по-
ставщиком промышленного сы-
рья, но и центром производства в 
будущем».

ПОЭТАПНОЕ РАЗВИТИЕ
Hisense в Южной Африке ис-

пользует передовые технологии 
для повышения узнаваемости 
бренда на рынке.  Компания про-
изводит в основном экологически 
чистые продукты высокого класса, 
такие как энергосберегающие эко-
логичные холодильники и «умные» 
3D-телевизоры высокой четкости, 

Партнерский проект улучшил уровень местного производства, внеся положительные 
изменения в местную экономику и социальную жизнь страны

Hisense 
в Южной 
Африке 
оказывает 

поддержку детским до-
мам, социальным учреж-
дениям для инвалидов, 
общественным школам, 
центрам обучения мо-
лодежи и другим обще-
ственным благотвори-
тельным организациям, а 
также активно участвует 
в работе местного со-
общества
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которые эффективно удовлетво-
ряют растущие потребности мест-
ного населения.  Кроме того, это 
способствует энергосбережению, 
защите окружающей среды и уве-
личению мощности. Hisense South 
Africa строго соблюдает принципы 
энергосбережения и защиты окру-
жающей среды на всех этапах – от 
выбора сырья и производства до 
переработки.  Предприятие от-
кликнулось на призыв правитель-
ства Южной Африки «экономить 
электроэнергию и устранять дис-
баланс между спросом и предло-
жением энергии».

В рамках проекта были при-
няты меры, которые подходили 
для местных условий и соответ-
ствовали местным планам раз-
вития. Были разработаны планы 
поэтапного развития, охватыва-
ющие различные аспекты, такие 
как продвижение бренда, работа, 
производство, исследования и 
разработки, логистика и после-
продажное обслуживание, чтобы 
в конечном итоге создать отрас-

левую платформу бытовой тех-
ники, способную предоставлять 
комплексные решения, стимули-
руя инвестиции за счет торговли.

Компания Hisense Group Co., 
Ltd. предоставила капитал для 

создания заводов в Африке, вне-
дрения локализованного управ-
ления, увеличения возможно-
стей трудоустройства, получения 
валютных и налоговых поступле-
ний в местный регион. Основные 
задачи – оказывать поддержку, 
основываясь на своем техниче-
ском и управленческом опыте, 
эффективно улучшать местную 
обрабатывающую промышлен-
ность и содействовать устойчи-
вому развитию африканской об-
рабатывающей промышленности 
без увеличения государственных 
расходов.

 НОВЫЕ РАБОЧИЕ МЕСТА
До строительства Парка уро-

вень безработицы в сообществе 
Atlantis, где он расположен, до-
стигал 40%, и многие люди тру-
доспособного возраста были без-
работными.  Сегодня в Hisense в 
Южной Африке местные кадры 
составляют 90% от общего числа 
сотрудников.  Благодаря продви-
жению продуктов и услуг в сфере 

Более четверти от общего числа сотрудников, занятых на фабрике, составляют женщины

Успешная реализация проекта не только способствовала занятости и экспорту в ЮАР, но 
также улучшила производственный и технический потенциал страны
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производства и сбыта продукции 
и услуг компания косвенно соз-
дала 2 000 рабочих мест. Помимо 
этого, компания Hisense South 
Africa предоставляет обучение 
безработным молодым людям в 
возрасте от 18 до 25 лет, прожива-
ющим в сельской местности.

 УСТОЙЧИВОЕ РАЗВИТИЕ
Hisense в Южной Африке обу-

чила группу местных работников 
в стране посредством «настав-
ничества и передачи опыта»;  в 
настоящее время эти сотрудни-
ки заняты на 40% руководящих 
должностей.  Hisense в Южной 
Африке не только улучшает мест-
ные производственные мощно-
сти и технический уровень, но 
также развивает «таланты в об-
ласти производства, технологий 
и управления», чтобы помочь 
Южной Африке повысить свой 
потенциал для устойчивого эко-
номического развития.  Одним 
из этапов реализации проекта 
стало сотрудничество со сред-
ней школой Atlantis для создания 

Учебной базы исследований и 
разработок технологий Hisense в 
Южной Африке, которая прово-
дит обучение персонала по про-
дуктам, исследованиям и раз-
работкам технологий и методам, 
позволяя учащимся овладеть на-
выками, необходимыми для ра-
боты с электронными технологи-
ями, электронным программным 
обеспечением и управлением 
электрооборудованием.

ОБЩЕСТВО И СОЦИАЛЬНАЯ 
СПРАВЕДЛИВОСТЬ

После того, как компания 
Hisense South Africa вошла в со-
общество Atlantis, проблема с 
трудоустройством на местах бы-
ла решена, а условия безопасно-
сти в обществе улучшились. Ко-
личество женщин, работающих 
на фабрике, достигло более 
25% от общего числа сотрудни-
ков.  Hisense в Южной Африке 
оказывает поддержку детским 
домам, социальным учреждени-
ям для инвалидов, обществен-
ным школам, центрам обучения 

молодежи и другим обществен-
ным благотворительным орга-
низациям, а также активно уча-
ствует в работе местного сооб-
щества.  Около 500 сотрудников 
Hisense в Южной Африке еже-
годно участвуют в более чем 100 
благотворительных мероприя-
тиях с общей суммой пожертво-
ваний более 1 миллиона долла-
ров. За последние годы Hisense 
South Africa, как крупнейшее 
предприятие в сообществе, зна-
чительно улучшила окружаю-
щую среду и мировоззрение со-
общества и помогла устранить 
ряд нестабильных социальных 
факторов.

ВКЛАД В РАЗВИТИЕ МЕСТНОГО 
СООБЩЕСТВА

Hisense в Южной Африке соз-
дала 700 рабочих мест напря-
мую и более 2000 рабочих мест 
косвенно для местного населе-
ния. Кроме того, хотя завод быто-
вой техники остается ядром пар-
ка, для работы на предприятии 
было привлечено дополнительно 
около 200 поставщиков услуг.

ДОСТОЙНЫЙ ПРИМЕР
Подход, принятый в проекте, 

а именно: привлечение инвести-
ций за счет торговли, расширение 
за пределы торговли, включая 
строительство фабрик и произ-
водство, а кроме того, помощь в 
оптимизации и повышении реги-
ональной производительности и 
инновационная модель цепочки 
создания стоимости проекта, на-
глядно показывает, что данный 
успех может быть воспроизведен 
в африканских странах с адек-
ватной инфраструктурой и отно-
сительно крупными рыночными 
масштабами.

Источник: Xinhua Silk Road 
Information Service

В Hisense в Южной Африке местные кадры составляют 90% от общего числа сотрудников
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Анастасия СЛИВИНСКАЯ 

 …Наверное, это было самое 
чудесное пробуждение. Несколь-
ко мгновений все стояли молча, 
многим, определенно, казалось, 

что они все еще спят. Но уже че-
рез пару минут народ с радостны-
ми криками кинулся врассыпную. 
Еще бы! Оказавшись в чудесном 
саду, где тебя со всех сторон окру-
жают прекрасные орхидеи, хоте-

лось как можно скорее поближе 
рассмотреть, потрогать и сфото-
графировать их. Белоснежные, 
ярко-желтые, красные, нежно-
розовые, пестрые, в виде неболь-
ших кустарников или больших 

Города Belt&Road: НАНЬНИН – 
самый зеленый город Поднебесной 
Солнце едва взошло над городом, приветствуя новый день. Группа иностранных 
журналистов, уставших и не выспавшихся после многочасового перелета, мирно дремала 
в небольшом туристическом автобусе, неторопливо катившем по рассветным улицам 
Наньнина – роскошного южнокитайского мегаполиса. Наконец, водитель притормозил, и 
наши гиды сообщили, что пора выходить. Не спеша, мы вышли из машины. И… 

Наньнин – столица Гуанси-Чжуанского 
автономного округа на юге Китая
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деревьев… Этот живописный 
природный парк на горе Цинсю, 
куда мы приехали, расположен в 
самом центре города на берегу 
извилистой реки Юнцзян.

Наньнин – сердце Гуанси-Чжу-
анского автономного округа – не 
случайно считается зеленой столи-
цей Китая, а уж гора Цинсю это на-
стоящие «зеленые легкие» города. 
Горный массив занимает площадь 
больше 400 гектаров. Вечнозеле-
ные деревья, воздух, наполнен-
ный чудесным ароматом цветов, 
причудливые садовые дорожки и 
чистейшие прозрачные источни-
ки, сбегающие по горным склонам, 
пышная растительность, в которой 

утопают бесчисленные холмы, – 
неудивительно, что это самое лю-
бимое место отдыха горожан. А 
еще город – настоящий центр при-
тяжения для многих туристов. Но, 
несмотря на многолюдность, здесь 
всюду царит необычайная чистота, 
на территории парка нельзя ку-
рить и распивать спиртные напит-
ки. А вот что можно и даже нужно 
– гулять, медитировать, сидя в про-
хладной тени деревьев, или просто 
лежать на зеленых газонах. Можно 
также попробовать взять несколь-
ко уроков тай-чи – традиционной 
оздоровительной гимнастики, 
местные гуру с удовольствием по-
кажут вам несложные упражне-

ния. А еще – покормить карпов в 
пруду. Упитанные, переливающи-
еся золотом рыбки как бы парят 
над водой, готовые в любой мо-
мент жадно схватить поднесенное 
лакомство – корм, который можно 
купить здесь же, всего за несколь-
ко юаней. 

На территории парка распо-
ложена выдающаяся достопри-
мечательность – пагода Лонсян 
– главный символ горной цепи 
Цинсю. Она была построена во 
времена династии Мин, а ре-
конструирована всего несколь-
ко десятилетий назад. Первый 
раз сооружение пострадало во 
время сильнейшей грозы еще 
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в 1624 году, а в военные 30-е годы 
20-го века и вовсе была снесена. 
Сейчас с бережно восстановлен-
ной башни открывается велико-
лепнейший вид на Наньнин – с 
почти шестидесятиметровой вы-
соты огромный город виден как 
на ладони. А еще здесь можно на-
блюдать удивительное явление 
– каждое дуновение ветра мягки-
ми волнами проходит через пыш-
ную растительность, образуя так 
называемые «сосновые волны».

У склона горы обязательно по-
любуйтесь двумя красивейшими 
искусственными озерами Тань-
чи и Яочи. Таньчи переливается 
под солнечными лучами, а из-
умрудные сосны, голубое небо и 
белоснежные облака, отражаясь 
в прозрачной воде, создают див-
ную картину в духе китайской 
живописи. Озеро Яочи, в свою 
очередь, известно двумя коло-
ритными статуями – Сы ван му, 
расположенной на западном бе-
регу, и легендарным барельефом 

Восьми Бессмертных на востоке. 
Направляясь на запад от Яочи, 
можно встретить на пути «три со-
кровища». Это Зал Саньбао дал 
приют трем сплюснутым идолам, 

принадлежащим народности 
чжуан. Еще здесь мирно покоится 
фигура самого большого в Юго-
Восточной Азии лежащего не-
фритового Будды и крупнейшая в 
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Китае бронзовая статуя сидящего 
Гуаньгон (знаменитая персона 
времен Трех государств). 

Горы Цинсю примечательны 
также тем, что здесь расположен 

самый большой в Поднебесной 
сад саговников, или, как их еще 
называют, железных деревьев. 
Красивейшее растение извест-
но тем, что цветет крайне редко. 
А не так давно тысячи деревьев 
одновременно зацвели, являя со-
бой, по словам местных жителей, 
по-настоящему захватывающее 
зрелище.

Надо отметить, что городские 
власти весьма озабочены не 
только сохранением имеющихся 
памятников, но и созданием на 
территории парка новых досто-
примечательностей. Так, в рай-
оне Цинсю появился удивитель-
ный Тайский сад, ставший сво-
еобразным символом дружбы 
и сотрудничества между Нань-
нинем и Королевством Таиланд. 
Прогулки по этому месту созда-
дут у вас полное ощущение, что 
вы находитесь на экзотических 
тайских берегах.

  Удивительное спокойствие и 
гармония царят в этом необыкно-

венном месте, а сколько тут видов 
орхидей, не смогут точно сосчи-
тать, наверное, и сами смотри-
тели парка. Ведь сад Ланьюань 
считается крупнейшим в стране. 
Времени, которое нам выдели-
ли на экскурсию, оказалось до 
обидного мало. …Наши гиды, не-
смотря на поджимающее время, 
не торопили нас. Они стояли и 
улыбались, понимая, что сами-то 
хоть завтра могут снова вернуть-
ся сюда, чтобы насладиться этой 
потрясающей красотой…

А дышится в городе и вправду 
легко. Несмотря на обилие небо-
скребов и большой поток машин, 
Цинсю – «зеленые легкие» Нань-
нина – исправно выполняют свою 
работу.

Солнечный, теплый, встреча-
ющий своих гостей упоительным 
ароматом цветов, этот город вы не 
спутаете ни с каким другим, стоит 
лишь раз побывать в Наньнине – 
самом зеленом, по утверждению 
знатоков, городе Поднебесной.
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С 28 июля по 8 августа 6500 
спортсменов из 113 стран и реги-
онов приняли участие в 269 со-
ревнованиях по 18 видам спорта. 
За 12 дней рекорды FISU были по-
биты 22 раза. Китайская пловчиха 
Чжан Юйфэй стала самой успеш-
ной участницей Универсиады, за-
воевав девять золотых медалей 
во всех соревнованиях, в которых 
участвовала.

Китайская команда, состояв-
шая из 411 спортсменов, более по-
ловины из которых были отобра-
ны по результатам национальных 
соревнований, собрала в свою 
копилку 178 медалей, из них 103 
– золотые. Таким образом, Китай 
возглавил итоговую таблицу, в ко-
торой значатся 53 страны, вклю-
чая 35 сборных, завоевавших как 
минимум одно золото.

На церемонии закрытия при-
сутствовали член Госсовета КНР 
Шэнь Ицинь, исполняющий обя-
занности президента FISU Леонц 
Эдер и исполнительный предсе-
датель оргкомитета Универсиады 
в Чэнду Хуан Цян.

Л. Эдер объявил о закрытии 31-

й Универсиады и высоко оценил 
организационную составляющую 
Игр в Чэнду: «В самом начале на-
шего пути в Китае нас встречали 
с такой теплотой и гостеприим-
ством, которые невозможно в пол-
ной мере описать словами. Мы ис-
кренне благодарны за поддержку 
Оргкомитету Чэнду 2021, Федера-
ции студенческого спорта Китая, 
правительству Китайской Народ-
ной Республики, провинции Сы-
чуань, а также городу Чэнду и его 
жителям».

«Ваши успехи и даже ваши 
трудности напоминают нам о том, 
что главное – не просто завоева-
ние медалей, а путешествие и за-
вязавшаяся на этом пути дружба, 
которая может продлиться долгое 
время», – добавил Л. Эдер.

В своей речи на церемонии за-
крытия Хуан Цян выразил благо-
дарность всем сторонам, которые 
внесли свой вклад в успех Универ-
сиады.

Вслед за Пекином в 2001 году 
и Шэньчжэнем в 2011 году Чэнду, 
мегаполис на юго-западе Китая с 
более чем 2300-летней историей, 

стал третьим городом в конти-
нентальной части Китая, который 
принял проводимую раз в два 
года летнюю Универсиаду. Кро-
ме того, впервые город на западе 
Китая выступил организатором 
крупного спортивного междуна-
родного мероприятия.

Уроженка провинции Сычуань, 
чемпионка мира по прыжкам в во-
ду Гао Минь и первый китайский 
золотой медалист Универсиады 
в Чэнду Цао Маоюань передали 
знамя FISU Л. Эдеру и генераль-
ному секретарю FISU Эрику Сен-
трону, которые, в свою очередь, 
вручили его Махмуту Оздемиру, 
депутату германского Бундестага 
и представителю следующей хо-
зяйки Универсиады – городской 
агломерации Рейн-Рур.

Напомним, что на Универсиаде 
в Чэнду сборная Казахстана заня-
ла итоговое 20-е место, положив 
в свою копилку 20 медалей, в том 
числе 2 золотые, 7 серебряных и 11 
бронзовых наград. 

Источник: Информационная служба 
мобильного приложения «Россия – 

Китай: главное»

31-я Всемирная летняя Универсиада 
в Чэнду: Рекорды, рекорды…
Церемония закрытия 
31-й Всемирной летней 
Универсиады FISU 
(Международной 
федерации студенческого 
спорта) состоялась в парке 
под открытым вечерним 
небом в городе Чэнду, 
административном центре 
провинции Сычуань в Юго-
Западном Китае. 

Церемония закрытия 31-й Всемирной летней Универсиады в Чэнду, Китай, 8 августа 2023 г.
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Она – это Хуа Хуа, наверное, самая известная ги-
гантская панда на планете.

Завоевав девять золотых медалей на Универси-
аде в Чэнду, Чжан вместе со своими напарницами 
по команде Ли Бинцзе и Лю Ясинь посетила иссле-
довательскую базу по разведению гигантских панд 
в Чэнду.

«Перед приездом в Чэнду у меня был длинный 
список дел, но плотный график соревнований, увы, 
помешал этому. Я совсем не ожидала увидеть Хуа 
Хуа», – поделилась Чжан. 

Чжан отметила, что Хуа Хуа милее и меньше, чем 
она думала, спокойная и кроткая. Ли Бинцзе, которая 
сравнила Хуа Хуа с «треугольным онигири» (разно-
видность японских суши), сделала селфи со знамени-
той пандой. А Лю, которая использует изображение 
Хуа Хуа в качестве фона своего мобильного телефо-
на, сказала, что этот визит был похож на «встречу с 
суперзвездой».

Надо сказать, что лишь только тогда, когда опекун 
пушистой «суперзвезды», г-н Тан, появился и попри-
ветствовал панд на местном сычуаньском диалекте, 
Хуа Хуа и ее брат Хэ Е, наконец, выползли вперед, дав 
возможность гостям как следует рассмотреть себя.

В тот день Чжан и ее товарищи по команде многое 
узнали об этих удивительных животных, а увидев 
угощение для панд в форме лунного пряника и сто-
явшие поблизости миски, наполненные кукурузой 
и соевыми бобами, девушка пошутила, что завтрак 
панд почти идентичен завтраку спортсменов.

Помимо братьев и сестер Хуа Хуа, Чжан также 
увидела панду Сезам, прототип талисмана Универ-
сиады в Чэнду по имени Жунбао.  «Кунжут она ест 
гораздо более жадно, чем Хуа Хуа», – со смехом за-

метила чемпионка («сезам» это и есть кунжут).
«Все наши панды откусывают еду то с левой, то с 

правой стороны. Они не едят по кусочкам. Поскольку 
бамбук не дает много питательных веществ, боль-
шие панды могут поглощать из него только немного 
влаги, и им приходится постоянно есть», – пояснили 
сотрудники.

Когда экскурсия подошла к концу, Чжан Юйфэй 
заметила: «Я очень рада была видеть Хуа Хуа и пооб-
щаться с сотрудниками питомника. Они рассказали 
мне много нового о пандах».

Интересно, что во время соревнований по плава-
нию на Универсиаде Чжан включила в свой наряд 
элементы с изображением панды, к примеру, узоры 
на ее купальниках, а также повязки с пандой на пье-
дестале почета и пресс-конференциях.

«Большие панды – наше национальное досто-
яние и охраняемые животные в Китае, а Жунбао 
– талисман Универсиады. Однако я хочу призвать 
всех вместе любить и защищать всю драгоценную 
дикую природу, а не только панд», – сказала она на 
прощание.

Вот так встреча!
ЧЕМПИОНЫ В ГОСТЯХ У ГИГАНТСКИХ ПАНД

Триумфатор недавно завершившейся 
Всемирной летней Универсиады, чемпионка 
мира Чжан Юйфэй, разулыбавшись и помахав 
рукой, позвала ее по имени, но, похоже, 
той было все равно. Так и не прочувствовав 
торжественность момента, она просто сидела 
и невозмутимо продолжала завтракать 
напару со своим братом…

Гигантские панды – национальное достояние Поднебесной 



Будь счастлив в этот миг.  
Этот миг и есть твоя жизнь.
享受当下的快乐, 因为这一刻正是你的人生。


